

Hoja extraordinaria número 5.—Soria 15 de Agosto de 1914.

## DE LA GUERRA

### ENTRE LAS DIFERENTES NACIONES EUROPEAS

Noticias importantes telegrafiadas desde Madrid por nuestro corresponsal Sr. Muro de Zaro

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS DE LAS CINCO Y MEDIA DE ESTA TARDE

MADRID, 15.

Hasta ahora no recibíase con-  
firmación

#### Ansiedad.

Madrid.—Reina ansiedad ante el cúmulo de noticias que se reciben, contradictorias, algunas de las cuales me abstengo de facilitar en tanto no se confirmen.

#### El Kaiser en acción

La prensa de anoche, anticipa impresiones sobre terrible combate.

En él tomaron parte los ejércitos beligerantes constituidos por fuerzas belgas y francesas contra las alemanas.

Se comprueba por diferentes conductos que el Kaiser manda al ejército invasor.

Del teatro de la guerra llegan informes, de una y otra parte satisfactorios para las fuerzas francesas.

Se corrobora la toma de Lieja por las tropas alemanas.

Dícese se han apoderado de algunos fuertes.

#### De origen alemán.

Según noticias del Gobierno alemán, los franceses que entraron en la Alsacia han sido rechazados.

Aseguran que no hay un solo francés en territorio alemán.

#### De Bayona

##### Desmentido.

Es inexacto, según comunican de la vecina frontera, que se han llegado á Bayona los 100 prisioneros alemanes, aseguraban algunos infor-

#### Escaramuzas.

Continúan los combates parciales en las fronteras rusa y francesa.

Un contingente de los primeros ha librado combate contra dos regimientos de infantería y fuerzas de caballería en Jokal, habiendo los austriacos experimentado pérdidas.

#### Primer fracaso

El famoso «ataque brusqué» con que ha sido en estos días bautizada la pretendida irrupción por el ejército alemán, telegrafían de Bélgica que en este país era ya esperada, y ello lo ha confirmado el texto de documentos recogidos á varios oficiales prisioneros.

Tales previsiones, han sido una de las causas primordiales que produjeron en un principio el fracaso del intento alemán dando con ello tiempo para que los combatientes aunaban fuerzas y elementos.

#### Consejo de ministros

Terminó á la una y media. Dato manifestó había apresurado su viaje ante la necesidad de adoptar medidas de urgencia.

Respecto á las subsistencias, habíase acordado la admisión temporal de trigos, harinas, y carbón y rebajar los derechos arancelarios del maíz y centeno.

Así mismo se acordó gestionar del Banco de España preste su apoyo á las sociedades nacionales y extranjeras.

La repatriación llévase con orden perfecto y se han tomado eficaces medidas para procurar trabajo y alimentación á los inmigrantes.

El ministro de Estado comunicó por teléfono con S. M. el Rey y le comunicó los acuerdos del Consejo de ministros.

#### Infundios peligrosos

El ministro de Estado negó rotundamente fuera cierta la noticia publicada por «El País», de que en España hubieran sido vistas tropas argelinas, así como que Alemania hubiera reclamado por tal hecho.

Se lamentó de tales infundios y expresó el temor, de que de continuar éstos, pudiera darse lugar á reclamaciones.

Por España, añadió, no puede pasar ejército alguno extranjero.

Abundamos en la creencia de que es un infundio la noticia echada á volar sobre las tropas argelinas, pues á nadie se oculta que aun en la neutralidad parcial ó total, de un Estado, este no puede consentir y es responsables de todo paso de tropas beligerantes, así como entra en su acción el acojimiento de combatientes refugiados pero desarmándolos é internándolos.

#### Otro infundio.

Negó también hubiera reclamación ninguna por el desarme de algunos barcos que tenían instalación radiotelegráfica.

Nadie puede ofenderse por ello, pues á hacerlo venimos obligados por nuestra neutralidad y recientes disposiciones.

Muro de Zaro.

#### Noticias locales.

Invitados atentamente por el señor Gobernador civil, reuniéronse ayer

por la tarde en su despacho algunos elementos de significación en esta capital.

De los acuerdos tomados en dicha reunión daremos cuenta en el próximo editorial.

El principal objeto lo constituyó la adopción de procedimientos y forma de secundar la iniciativa de S. M. la Reina Cristina, expuesta en un telegrama circular, para la suscripción y recaudación de fondos con destino á los repatriados por efecto de la actual conflagración europea.

Ha quedado constituida, desde luego, una Junta en la que tienen representación las fuerzas vivas y elementos principales de la provincia y aunará sus esfuerzos la acción valiosa de una Junta de damas.

El día 14 dejó de existir en esta ciudad, á la avanzada edad de 74 años, el Sr. D. Julián Hernández Ramos.

A la conducción del cadáver al cementerio, verificada esta tarde ha asistido un acompañamiento muy numeroso demostrando este acto las muchas simpatías que tenía el finado, así como sus hijos D.<sup>a</sup> Victoria, D. Raimundo, D. Esteban y D. Nicéforo á quien enviamos nuestro pésame sincero por tan irreparable pérdida.

Se encuentra gravemente enfermo de infección intestinal un hijo de nuestro estimado amigo don Nicanor Ruiz.

Con tal motivo, ayer celebraron consulta los reputados médicos señores Javierre y Marco.

—También se halla enfermo de bastante cuidado otro niño del empleado en Pósitos D. Francisco Ortiz.

Deseamos á las criaturitas un rápido alivio.

De viaje.—Han llegado: de la capital de España, D. Alfonso Fernández Blanco; de Barcelona, don Pascual Beltrán.

El Porvenir Gastell

El Porvenir

El Porvenir